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　６月定例会が、６月４日～２０日の１７日間の会期で開催されました。慎重な審議の上、専決処分の承認１件、
税条例の一部改正、市道路線の認定、一般会計補正予算等議案７件のすべてを賛成多数で可決しました。

のようす定例会

委員会での主な質疑
議案内容を詳細にチェック!!

総務経済常任委員会・予算決算常任委員会分科会

平成３１年度（令和元年度）いなべ市一般会計補正予算（第１号）

平成３１年度（令和元年度）いなべ市一般会計補正予算（第２号）

各常任委員会や予算決算常任委員会の分科会では
本会議での付託を受けて、所管に関連する議案に
ついて、行政より詳細説明があると同時に、委員
より質疑（質問）が行われます。

Q グリーン・ツーリズム推
進事業について、川原地
区に体験交流施設をつく
るが、ソフト面は。

A 基本的にハード整備予算だが、施設が自主自立の運営ができるよう
に、ソフト予算も若干組み込まれている。ソフト面についても研究
調査を行っていく。

Q グリーンクリエイティブ
いなべ推進事業について、
にぎわいの森と地域をつ
なぐ交流イベントは、ど
のようなイベントか。ま
た、委託先は。

A 委託料７００万円の中で以下の３件予定。
①にぎわいの森から阿下喜、そして市内各地へと人の流れをつくる

ための市場調査を兼ねたイベント。
②新たな「いなべのファン」をつくるため、交流人口を関係人口へ

と発展させるための企画・イベント。
③グリーンクリエイティブいなべのＰＲを担えるような人材発掘を

兼ねた企画を考える。
委託先は、新たに模索して進める。

Q 防災備蓄倉庫整備事業の
内容は。 A 新庁舎周辺に防災備蓄倉庫を整備するもので、市内に分散してい

る備蓄品を集約し管理していく。施設の概要は、延床面積が９４９
㎡、倉庫部分は１階が４６６㎡、２階が６８㎡、事務所部分が１４２
㎡、ひさし部分が２７２㎡の施設になる。

入札が不調に終わったこ
とに対する考えは。

市の設計額に対して見積額はおおよそ９０％。積算は適正であると
判断している。今回の入札は応札が１者。最低制限価格より入札業
者の方が下回ったことで失格となった。資材、人手不足の影響が
あって入札参加者が少なかったと考えている。

新たに設計変更して入札
を行う方向か。

最低制限価格を下回って失格の場合には、不落随意契約はルール上
できないとなっている。債務負担

※

行為にしようとする理由は、これ
から公告をして契約までに約２カ月を要するので、年度内完成では
厳しい工期となる。また応札者がどうなるかという不安もあり、工
期に余裕をもって入札に臨む。また、３月末の工期は公共の場合多
いので、４月にまたぐことによって応札者も増えるのではないか。
公告の条件の中で、若干見直しを行い、配置予定の技術者等につい
てはある程度緩和する。公共工事の監理技術者としての実績は求め
るが、若い技術者が監理技術者として参加してもらえるよう裾野を
広げて入札に臨みたい。

※ 債務負担行為：複数年度に
　 わたり支出を予定する事業
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平成３１年度（令和元年度）いなべ市一般会計補正予算（第２号）

Q 公立保育園運営事業委託料について、
給食費は無償でなくなるのでは。 A これからの国の動きもあるが、現在確認が取れている

のは、給食費は無償化の対象にならない。

今は主食費だけ実費徴収で、おかずな
どの副食費は保育料の中に入っている
と思うが、これからは両方を給食費と
いう形で実費徴収になるのか。

なる。

給食費はいくらになると想定している
か。

まだ試算中。５，０００円程度と考えている。

Q 医療従事者緊急確保対策事業について、
医師の確保は１年間で３人なのか、３
年で３人なのか。

A 単年度ごとに３人以上。

寄附講座開設にあたって、協定締結の
内容は。

寄附講座の名称は、地域医療推進学寄附講座。
事業を４つほど挙げている。
①いなべ市における地域医療ネットワーク構築に関す

る研究。
②地域包括ケアシステム構築に関する研究。
③患者ニーズを踏まえた病院機能に関する調査研究。
④救急医、総合医など地域医療を担う医師等の要請お

よび研修プログラムの研究。
設置場所は、名古屋市立大学の大学院医学研究科に置
く。活動拠点は、いなべ総合病院。設置期間は、令和
元年７月から令和４年度末。
寄附金の額は、毎年３，０００万円。ただし、毎年度い
なべ市の予算の定めるところによるとしている。寄附
金の使途は技能に必要な経費にあてる。支払いの方法
は、年度ごとに一括して寄附金として支払う。報告は、
翌年度5月までにもらう。

INABE

都市教育民生常任委員会・予算決算常任委員会分科会

平成３１年度（令和元年度）いなべ市一般会計補正予算（第１号）

Q 健康推進事業について、アンケート対
象は。 A 昨年も実施したが、同様の内容。対象者は１，０００人

を予定。

Q 公立保育園運営事業について、野外体
験保育はマニュアルをつくってから始
めるのか。

A すでに野外体験保育は始まっており、マニュアルづく
りは並行して行う。

これまで野外体験保育で事故やけがは
なかったか。

すり傷程度の報告は受けているが、平成２９年からこ
れまで大きな事故はない。

いなべ総合病院
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のようす定例会
総括質疑 ピックアップ

Ｑ　国からの委託事業だが内容は。
Ａ　学力向上のための基盤づくりでどのような取り

組みが有効か調査研究、分析を行う。

Ｑ　学校からの要望に基づいて行うのか。
Ａ　学校長からの要望による。

Ｑ　この事業を行う目的と見通しは。
Ａ　目的は、学力の底上げにつながる効果的な補充

学習、家庭学習、習熟度別学習の方法をみつけ
ること。本年度中にはいくつかの効果的な学習
方法が見つけられると考える。２年目は市内小
中学校に展開をし、検証を行いたい。

Ｑ　習熟度別授業に対する教育委員会の評価・認識
は。

学力フォローアップ事業

議案の審議結果表 賛成と反対が分かれた案件
〜下記以外の6案件は全員賛成で可決しました〜

　　　　　　　　　　　　　会　派 政和会 いなべ未来 創風会 かがやき
日本

共産党
いなべ
市議団

無
会
派

議　案　名

付
託
委
員
会

審
議
結
果

西
井
真
理
子

新
山
　
英
洋

川
瀬
　
利
夫

水
谷
　
治
喜

小
川
　
幹
則

鈴
木
　
順
子

岡
　
　
英
昭

林
　
　
正
男

篠
原
　
史
紀

片
山
　
秀
樹

伊
藤
　
智
子

清
水
　
隆
弘

近
藤
　
英
昭

神
谷
　
　
篤

位
田
ま
さ
子

岡
　
　
恒
和

衣
笠
　
民
子

種
村
　
正
已

いなべ市税条例等の一部を改正する条例の制
定について 総 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ 欠

席 ○ ○ × × ○

平成３１年度（令和元年度）いなべ市一般会計
補正予算（第２号） 予 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ 欠

席 ○ ○ × × ○

林正男議長 は採決に加わらない。　○は賛成　×は反対　（付託委員会/総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）

　全国市議会議長会、東海市議会議長会の各定期総会にお
いて、林　正男議員（市議会正副議長として４年）、位田
まさ子議員、岡　英昭議員、衣笠民子議員（在職年数１５
年以上）の４名が表彰をうけました。

◀写真後段：岡 英昭議員　衣笠民子議員
　　　前段：位田まさ子議員　林 正男議員

議　員　表　彰

定
例
会
の
よ
う
す

Ａ　進路に応じた学習、つまずきに応じた学習、学
習意欲の向上、学力定着度の底上げが期待でき
る。

Ｑ　学校の業務負担軽減が求められる中で、実施校
の負担は。

Ａ　過密学級を習熟度別の数グループに編成するた
め、１グループあたりの児童生徒数が減少。教
師の指導にかかる負担は減少すると思われる。

Ｑ　対象校が員弁、大安中学校の１年生に決められ
た理由は。

Ａ　昨年度、三重県教育委員会より「わかる授業実践
事業」「少人数教育授業」の指定を受け、習熟度
別授業に取り組んできたため。１年生とした理
由は、２年間の研究期間を経て令和３年度の全
国学力学習状況調査にて成果が検証できるため。
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一
般
質
問
は
市
政
全
般
に
対
し
て
質
問
を
行
い
ま
す
。
一
般
質
問
の

内
容
に
つ
い
て
の
記
事
は
各
議
員
の
責
任
に
お
い
て
掲
載
し
て
い
ま

す
。
な
お
、
要
約
し
て
掲
載
し
て
い
ま
す
。

声

岡　　英昭 …………………………………………  6
１．新規自衛官募集事務について
２．教育環境整備に関わる諸課題について
３．新庁舎に一体化したなかでの庁内人事関係について
小川　幹則 …………………………………………  7
１．災害時の防犯対策について
２．交通安全対策について
３．認知症総合支援事業について
篠原　史紀 …………………………………………  8
１．超高齢化社会を目前に、いなべ新時代の財政について
２．「獣害と農業振興」「獣害と安全な暮らし」をテーマに

市の獣害対策について
片山　秀樹 …………………………………………  9
１．にぎわいの森に出店しているテナントといなべ市との

協定書・覚書から問題点を問う
２．学力向上の取り組みについて
３．地域おこし協力隊について
伊藤　智子 ………………………………………… 10
１．にぎわいの森のオープン後について
２．文化・芸術活動の充実について
西井真理子 ………………………………………… 11
１．ひきこもり支援について
２．外国人への対応について
新山　英洋 ………………………………………… 12
１．野焼き行為への対策は
２．登下校時の子どもたちの安全確保について
近藤　英昭 ………………………………………… 13
１．救急指定病院への支援について
２．防犯対策について
３．ほくせい保育園前の歩道について
神谷　　篤 ………………………………………… 14
１．多文化共生社会をめざして、外国人受け入れの対応について
２．多様性のある社会をめざした女性の地位向上について
３．地域において人の孤立を防ぐ方途について
位田まさ子 ………………………………………… 15
１．いなべ市の都市計画と市の目指す街とは
２．認知症対策について
３．旧４町庁舎の活用方法は
岡　　恒和 ………………………………………… 16
１．「にぎわいの森」事業を問う
２．地域おこし協力隊（ヘルスツーリズム）事業に関する

会計処理を問う
衣笠　民子 ………………………………………… 17
１．国民健康保険料（税）について
２．いなべ市公共施設等総合管理計画について
３．自衛隊隊員募集の協力について

一般質問

届
け
る

市
民
の

を

12議員が登壇!!質問通告項目は以下

定
例
会
の
よ
う
す
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岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

いなべ未来

自衛官募集事務に積極的協力を
答／当然の法令受託事務として行う

新
庁
舎
に
一
体
化

し
た
職
員
組
織
で

さ
ら
な
る
市
民
の

福
祉
向
上
を

教育環境整備に関わる諸課題を質す
Ｑ　小学校における英語科、外国語活動の状況は。
Ａ　全面実施になると授業時数が3・4年生は35時

間、5・6年生は70時間増加する。現在は担任と
ALT

※
とでスムーズにいきいきと活動している。

Ｑ　小中一貫教育で施設一体型と分離型がある。小
学校英語の教え方に違いは。

Ａ　いなべ市版の英語教本を使ってどの学校も同じ
内容の授業を行い、中学校の英語科教員とも連携。

Ｑ　小学校における教科担任制の導入は。
Ａ　音楽等で専科制を採っている。教科担任制は現

段階では難しいが、検討していく。

新庁舎に一体化した中での
庁内人事関係を問う
Ｑ　昨年度多くの幹部職員の定年退職があったが、
今年度の市政運営への影響は。

Ａ　これまでに経験のない退職者数であったが、前
年度に次長を据え円滑に移行できた。

Ｑ　新庁舎に部局が一体化したことでの人事面での
変化は。

Ａ　連絡調整等直接顔を見ながらスムーズにコミュ
ニケーションでき、一体感が増した。

Ｑ　再雇用、新規採用等今後の人事計画は。
Ａ　年齢を平準化させ、外部委託も含め安定した組

織運営となるよう将来を見据えた人事計画を立て
る。

Ｑ　自衛官募集事務の実情、協力してもらえる組織
は。

Ａ　適齢者名簿の提供を行っている。募集要項を広
報紙に掲載したり、説明会の場所提供をしている。
募集相談員、桑員家族会が協力。

Ｑ　予備自衛官補の募集活動は。
Ａ　自衛隊三重地方協力本部が行っており、市は関

わっていない。

Ｑ　昨年度行われた県の入隊予定者激励会の状況は。
Ａ　募集相談員、担当職員等が出席。市でも同様の

激励会を行っている。

※ ALT：Assistant Language Teacher の略
外国語を母国語とする外国語指導助手。教育委員会から
学校に配置され授業を補助します。
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交通安全環境の対策は
Ｑ　センターラインや側線の修繕と通学路等の安全
対策を早急に取り組む考えは。

Ａ　危険箇所の点検を進め対策を講じる。笠間小学
校周辺の舗装とラインの修繕を早期に手掛ける。

Ｑ　自転車による事故が多発し、高額の賠償金支払
いの判例が相次いでいる。保険加入と啓発が必要
だが取り組みへの考えは。

Ａ　小中学生の加入率は約１割。児童生徒と保護者
に事故の危険性や安全運転の啓発を進める。

　今後、若年層を中心に自転車マナー研修や損害賠
償保険の加入啓発を強化したい。

ラインが消えているいなべ市道

小
お

川
がわ

幹
もと

則
のり

いなべ未来

災
害
時
の
防
犯
お
よ
び
避
難
所
対
策
は

答
／
地
域
防
災
力
の
向
上
支
援
に
取
り
組
む市

民
が
安
心
し
て

暮
ら
せ
る
環
境
づ

く
り
と
安
全
確
保

の
取
り
組
み
を

Ｑ　災害時の情報発信は信頼性が重要である。情報
伝達に有効な体制は取れているのか。停電時に電
波の届きにくい地域への対策はどうか。

Ａ　情報伝達システムとして防災ラジオを使用。電
波の届きにくい地域にはＣＴＹケーブルから受信
できる接続部品を配布している。停電時の地域協
力体制づくりに取り組む。

Ｑ　避難所運営マニュアルの作成やペットに関する
災害対策の協定書締結の考えは。

Ａ　今年度、個々の避難所開設準備マニュアルを策
定。運用時には一般の人にも提供。ペットに関す
る協定書は１２月までに締結。

認知症総合支援事業の取り組みは
Ｑ　認知症見守り対策の対応計画と保険加入の取り
組み状況は。

Ａ　認知症高齢者等見守りワッペン交付事業を進め、
保険加入の取り組みも８月実施をめどに要綱整備
を進める。
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篠
しの

原
はら

史
ふみ

紀
のり

創風会

獣害講習会を増やす考えはないか
答／鳥獣対策リーダー養成塾を新設

鳥
獣
対
策
リ
ー
ダ
ー

養
成
塾
開
設
に
期
待

し
つ
つ
、
動
向
を

チ
ェ
ッ
ク
し
て
い
く

Ｑ　仮に農産物直売所の出荷者が獣害により半減し
た場合、どのような問題を想定するか。

Ａ　直売所が栽培講習会やイベント等を行って生産
者の拡大・確保に努めている。

Ｑ　やっと鳥獣対策リーダー養成塾開設という新事
業展開の答弁をもらうことができた。養成塾は
先進地、福井県鯖江市の「さばえのけものアカデ
ミー」と同等のものか。

Ａ　県の協力も受けて鯖江市や津市の先進地を視察
し参考にする。

超高齢化社会を目前にいなべ新時代の
財政について質す
Ｑ　市の財政・予算の合理化について、税金投入し
ている補助先、業務委託者、指定管理者の業務や
財務の報告・検証・評価はいかに行われ、市民へ
の透明性は確保されているか。

Ａ　業務や財務の報告については、補助金交付要綱
や契約書等の規定などにより確認。透明性を図る
ため、行政評価表（事務事業評価表及び施策評価
表）を公表している。

Ｑ　今まで獣害に関しての多くの質問をしてきた。
市との論点は、対策の前提になる「被害対象者は
大規模なプロ農家だけか家庭菜園的な小規模農家
も含むのか」だ。農産物直売所を守る出荷者の多
くが小規模農家だが、見解は。

Ａ　規模の大小関係なく生産者は全て農業者である。

Ｑ　毎年実施されている農産物直売所で獣害アン
ケート調査。結果から読み取れる被害は。アン
ケートには農家からの意見欄はあるか。

Ａ　アンケートの回答率が低く正確な情報が読み取
れない。回収率を上げ、正確な被害状況の把握に
努める。

獣害対策課で配布されている資料
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（H31年3月21日）協定書締結のにぎわいの森事業

片
かた

山
やま

秀
ひで

樹
き

創風会

に
ぎ
わ
い
の
森
の
協
定
書
を
問
う

答
／
事
業
目
的
の
達
成
を
目
指
す

志
を
高
く
持
ち
、

目
的
・
目
標
達
成

の
た
め
に
活
動
す

る
べ
き

Ｑ　にぎわいの森の各店舗と交わした協定書・覚書
には「報告が年１回」とあるが、毎月にした方が
いいのでは。

Ａ　規定にかかわらず円滑で効果的な運営をするた
めに、運営協議会でタイムリーな情報交換を行い、
営業企画会議など積極的に開催していく。

Ｑ　「１0年以上営業して欲しい」とあるが、１年ご
との契約にした方が緊張関係が生まれいいのでは。

Ａ　地域振興に安定的、効果的に取り組むには継続
的な取り組みが不可欠なため。

Ｑ　売上目標の見直しをしないか。
Ａ　現在は事業を継続するための最低限必要な額。

今後、地域振興を推進していくために必要な目標
を各店舗と相談して検討していく。

Ｑ　売上歩合をなぜ取らないのか。
Ａ　積極的に地域貢献に取り組んでもらうため。

学力向上の取り組みを問う
Ｑ　大安中学校と員弁中学校が文部科学省学力向上
の研究指定校になったが、どのように取り組んで
いくのか。

Ａ　今年度と来年度の２カ年計画で効果的な補充学
習・家庭学習の実施をテーマに、研究協力校連絡
協議会を立ち上げ調査検討を進める。大安中学校
は１年生を中心に家庭学習のあり方、習熟度別で
活用力を高めるための発展型学習の取り組みを進
める。有識者、研究者を招く。

Ｑ　英語検定準２級の受験とクラブ活動の大会との
日程調整は。

Ａ　いなべ市と東員町で部活動ガイドラインをつく
り、受験者、保護者の希望を聞き、中学校校長会
議を開き取り組んでいる。

Ｑ　英語検定準２級の試験会場として各中学校で機
会が平等になっているか。

Ａ　機会は平等になっているが、英語検定準２級を
受験する子は極めて少ない。
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にぎわいの森オープン後に
Ｑ　にぎわいの森を訪れた人たちが市内を回遊する
ための方法は。

Ａ　シビックコアでの写真展でいなべを知ってもら
い、うまいもん処・阿下喜マップ・グリーンツー
リズムの冊子等を配布して回遊を促している。

Ｑ　市民がイベントやマルシェ
※
に参加する機会と方

法は。
Ａ　にぎわいの森でのイベントや、生産者や関わっ

ていきたい人との交流会を契機に、マルシェの開
催に発展させていきたい。市民の出店等の要望は
にぎわいの森運営協議会で検討していく。

Ｑ　子どもの居場所・遊び場については。
Ａ　乳幼児のキッズコーナーをシビックコア内に設

置したい。

Ｑ　イベントの発案や実行に、市民の声を聞き、協
力を得るのか。

Ａ　政策課へ声をもらえば、集約してにぎわいの森
運営協議会で検討する。

Ｑ　農作物を出したくても出せない獣害のある地域
への手助けは。

Ａ　今は相談、要望はないが、あれば対応したい。

伊
い

藤
とう

智
のり

子
こ

創風会

文化芸術活動の充実を
答／市全体の取組みは三重国体で

三
重
と
こ
わ
か
国
体

を
契
機
に
市
民
の
絆

を
深
め
る
き
っ
か
け

づ
く
り
を

Ｑ　文化・芸術促進事業の課題は
Ａ　いなべ市文化協会への委託事業以外で、市直営

事業は実施していないのが現状。今年から、いな
べ市市民大学講座も委託。

Ｑ　文化芸術活動に関する条例制定の提案時に「第
二次総合計画」の中で振興を図っていくとの答弁
であったが。

Ａ　市民満足度調査等での意見を受け、検討。

Ｑ　市直営事業がないが市民全体の多世代交流は。
Ａ　今後教育委員会を中心に市全体で三重国民体育

大会に向け多世代間交流を念頭に、おもてなし講
座、ボランティア講座、クリーンアップ運動、花
いっぱい運動を行いたい。

※ マルシェ：フランス語で「市場」を指す言葉

三重とこわか国体パンフレット
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※ LINE：LINE（ライン）はLINE株式会社が提供する
携帯電話・パソコン向けのインターネット電話やテ
キストによるチャットなどのコミュニケーションを
行うためのインスタントメッセンジャー

※

心のホッと！ステーション大安

西
にし

井
い

真
ま

理
り

子
こ

政和会

ひ
き
こ
も
り
相
談
に
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
導
入
を

答
／
導
入
を
前
向
き
に
検
討
す
る

ま
ず
は
相
談
、

聞
い
て
も
ら
う

だ
け
で
も
い
い

Ｑ　ひきこもり支援は。
Ａ　地域おこし協力隊による相談、生活訓練事業。

生活困窮者自立支援事業や障害者総合支援法によ
る相談支援。親が高齢者の場合、地域包活支援セ
ンターによる総合相談支援。社会福祉協議会によ
る家族の集いの場「まかろん」を月１回開設。

　　今年度からひきこもりサポート事業で、精神的
治療の必要な人への対応体制を整備。就労支援や
就労準備事業実施。

Ｑ　就労支援の具体的な内容は。
Ａ　すぐに就労できる状況なら、ハローワークや若

者サポートステーションの力を借りて就労支援。
本人が希望してもすぐ就労できる状態でなければ、
訓練から支援。

Ｑ　地域おこし協力隊による「心のホッと！ステー
ション大安」の負担は重くないか。

Ａ　平成３０年度実績は、相談人員が４０人、新規
相談者が１７人で４人が毎日対応しているが、負
担になる数字ではない。ひきこもり回避達成が７
人、就職５人、復学２人。

Ｑ　相談しにくい状況を把握しているか。
Ａ　把握している。まず相談窓口があることをきち

んと周知していきたい。 外国人へ市として対応を
Q　文化、言葉の違いで困らないため、専門窓口設
置の考えは。

Ａ　大きな自治体でないため不可能。

Ｑ　ゴミ出し等暮らしに関する説明をしては。
Ａ　管理会社、受け入れ企業がすべき。

Ｑ　四日市市は文化の違いを豊かさとして考え、多
文化共生推進プランを作成している。つくる考え
は。

Ａ　市民は多文化共生を望んでいない。市として推
進できない。

Ｑ　市長の多文化共生の考えは。
Ａ　欧米の観光客は受け入れたい。市民の間には
「外国人労働者は受け入れ難い」との抵抗感があ
ると感じている。
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新
にい

山
やま

英
ひで

洋
ひろ

政和会

登下校時の子どもの安全確保は
答／通学路安全推進会議で確認し対応

横
断
歩
道
や
ガ
ー
ド

レ
ー
ル
の
充
実
と
、

そ
れ
に
か
か
る
予
算

の
確
保
を

Q　通学路安全推進会議で報告された危険箇所数は。
Ａ　平成３１年４月の報告では８カ所。

Q　危険箇所の報告を踏まえての対応は。
Ａ　員弁東小学校区の歩道橋の補強工事。笠間小学

校区の道路拡張、グリーンベルト塗装。三里小学
校区の横断歩道の塗り直し。員弁西小学校区の道
路拡幅路肩整備。

Q　登校時は学援隊が付き添ってくれるが、下校時
はそうでない班や地域がある。この問題の解消は。

Ａ　下校時は複数学年による編成を図る。学援隊の
登録の啓発。ＰＴＡへ依頼。

Q　横断歩道の塗装の塗り替えの基準は。
Ａ　基準は特にない。総合的に判断して、警察が決

める。

Q　警察への要望は。
Ａ　通学路安全推進会議にて判断。地元からの要望

は市を通して警察へ。

Ｑ　近年は交通上の安全確保に加えて、全国的に多
発する不審者による犯罪行為への警戒や対策も必
要である。市ではいなべ市学援隊や地域ボラン
ティアにお世話になっている。
　　しかし、5月には大津市の事故や川崎市の事件
など、全国的に悲惨な事故や事件が多発している
現状がある。登下校時の子どもたちの安全確保が
どのようにされているのか。

Ａ　学校から報告された通学路の危険箇所の現状を
確認し、対応策を検討するため、通学路安全推進
会議を開催している。

登校時のようす
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ほくせい保育園前

近
こん

藤
どう

英
ひで

昭
あき

かがやき

救
急
指
定
病
院
へ
の
支
援
に
つ
い
て

答
／
医
師
が
働
き
や
す
い
環
境
づ
く
り

歩
行
者
が
悲
惨
な

目
に
合
わ
な
い
よ

う
に
早
急
な
手
立

て
を

Ｑ　医師を呼ぶのにお金だけではなく、もっと難し
い問題とは具体的にどのような問題か。

Ａ　研修医にとって魅力的な病院を目指す。症例数
が多いことや指導体制が整っていること、名古屋
からの通勤性の利便性が考えられる。

　　医師が働きやすい環境となるよう、いなべ市医
療従事者緊急活動対策事業として、医療従事者の
児童を保育する施設運営と、研修医が宿泊するた
めの施設運営費として、補助事業を行っている。
住宅確保の環境づくりを整えることは、医療従事
者の確保につながる。医師不足解消のためのクラ
ウドファンディング

※
を実施し、名古屋市立大学の

寄附講座を開設し、３者で協議を進めている。

Ｑ　いなべ総合病院への医療機器などを支援する協
議は行われているのか。

Ａ　現時点では支援要請はない。基本的な考え方と
して、日常業務への対応は病院が自ら行っている。
同様に医療機器の更新についても病院・厚生連全
体として、計画的に行う。

Ｑ　すぐにでも支援を受けたいと話が出ているが、
仮に要請があればテーブルに乗せてもらえるか。

Ａ　正式な要請があれば聞く。

防犯カメラによる防犯対策を
Ｑ　防犯カメラの設置の進捗状況は。
Ａ　現在いなべ市は、市の施設以外の街路灯への防

犯カメラの設置は行っていない。防犯カメラは、
設置者や管理者に継続的かつ適正に運用される必
要がある。個人情報の観点からも自治会での管理
は難しい。いなべ警察署生活安全課より、いなべ
市の地域性等考えると防犯カメラよりもドライブ
レコーダーの方が効果的と聞いている。市内の大
手企業に協力を依頼している。今年度から公用車
にも取り付ける予定。

Ｑ　防犯カメラの設置への考えは。
Ａ　防犯カメラは犯罪の未然防止や犯罪発生時に迅

速な対応の手段と考えている。必要性を十分考慮
して検討する。

ほくせい保育園前に歩道の設置を
Ｑ　「新庁舎開庁後に交通量をみて検討」とあった
が進捗状況は。

Ａ　新庁舎の開庁、にぎわいの森がオープンしたが、
交通量調査には至っていない。

　　保育園児は北側の道路を利用している。

※ クラウドファンディング：不特定多数の人が通常インター
ネット経由で他の人々や組織に財源の提供や協力などを
行うことを指す。群衆（crowd）と資金調達（funding）
を組み合わせた造語
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神
かみ

谷
や

　 篤
あつし

かがやき

人への優しさを拡げる施策を更に
答／素晴らしい提案だが、直ぐ実行は

今
ま
で
以
上
に
、

弱
い
立
場
の
人
々
に

温
か
い
眼
差
し
と
手

を
差
し
の
べ
る
街
に

多様性社会と女性の地位向上を
Ｑ　本年度、女性職員の採用状況は。
Ａ　 採 用 状 況 は、 男 性 職 員9人、 女 性 職 員7人
（41％）。女性の採用割合は決めていない。

　筆記試験と面接で採用を決定。

Ｑ　女性職員の管理職登用状況は。
Ａ　平成30年度の管理職登用では女性職員は9人
（13％）で、過去最も多い。

Ｑ　女性職員の管理職登用をどう考えるのか。また
改善は。

Ａ　平成15年度からキャリアアップ、女性の活躍
推進研修などを行っている。外郭団体の研修へ積
極的参加も。女性職員が管理職を目指す意欲をも
てるように職場環境を整備。

地域において孤立化を防ぐ
Ｑ　小中学校の子どものひきこもりの状況は。
Ａ　不登校生は、小中学生で30数人で推移。
　小学校で増加傾向、中学校は横ばい。主な要因は、

家庭環境、友人関係、学業不振。

Ｑ　中高年のひきこもりの実態は。
Ａ　市として実数は把握してないが、推計で231

人。

Ｑ　ひきこもりの人たちをどう支えるのか。手だて
は。

Ａ　できる限り早く安心して相談できる窓口の設置。
専門員の配置など相談者の状況に応じた支援。保
護者の会の活動、福祉委員会など地域力の向上を。

Ｑ　外国人受け入れ人数、国別の動向は。
Ａ　市のデータはないが、類推して平成30年度は

1,892人。年々増化傾向。国別では、ベトナム、
ネパールが顕著。

Ｑ　かつて提案した受け入れ対応の改善は。
Ａ　現在も外国人に対応している担当部署はない。

各事案にあった部署で対応。

Ｑ　外国人の増加が予想されるが、今後の課題と対
応は。

Ａ　文化や習慣の違いによるトラブルなどに対応で
きるようにスキルアップを図り、必要な部署には
通訳を配置。 「いなべ・にほんご広場」での学習の様子
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旧庁舎（員弁庁舎）

位
いん

田
でん

ま さ 子
こ

かがやき

員
弁
町
の
市
街
化
調
整
区
域
解
除
は

答
／
東
海
市
長
会
に
要
望
を
あ
げ
る

市
街
化
調
整
区
域
が

土
地
の
不
公
平
感
。

地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ

の
崩
壊
を
招
く

Ｑ　企業誘致の状況は。
Ａ　おもに既存企業の新たな設備投資。

Ｑ　中小企業からの問い合わせは。
Ａ　いくつかある。

Ｑ　総合福祉センター用地（大安）の活用は。
Ａ　大安インターチェンジ開通、員弁川に橋も架か

る予定で立地条件が良い。民間事業で市民ニーズ
に合ったものを誘致したい。今検討中。

認知症対策は
Ｑ　若年型認知症も支援サービスが受けられるか。
Ａ　介護認定を受けていなくても、国が定める25

項目の基本チェックリストで要支援相当に該当す
れば、介護予防認知症生活総合事業のサービスが
受けられる。

Ｑ　国が発表した認知症予防サプリメントは。
Ａ　予防に効果があり、国で閣議決定され通知・通

達があれば検討する。

旧４庁舎の活用方法は
Ｑ　使用状況は。
Ａ　北勢庁舎（38人）は水道部、水道お客様セン

ター、企画部文書統計室、ふるさと事務局（以
前の地域おこし協力隊推進事務局）、環境部分室。
員弁庁舎（11人）は員弁総合窓口課、北勢線対
策室。大安庁舎（13人）は大安総合窓口課、そ
ういん、メシェレいなべ。藤原庁舎（7人）は藤
原総合窓口課、いなべ市観光協会。

Ｑ　活用予定は。
Ａ　北勢庁舎についてはシルバー人材センターと福

祉バス管理室が５年以内に移転予定。員弁庁舎に
ついてはＪＡ店舗の移転は進展していない。大安
庁舎については中央児童センターの機能、郷土資
料館、国際交流協会を移転させる予定だが、具体
的な時期は未定。藤原庁舎についてはいなべ市観
光協会が員弁健康センターに移転する方向で検討
中。

Ｑ　ランニングコストは。
Ａ　平成31年度当初予算では9,003万8,000円。
　水光熱費、環境整備事業や庁舎清掃業務の費用が

かかるので管理主体が変わらない限り同額で推移。
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日本共産党いなべ市議団

にぎわいの森事業費確定額は
答／5億4,487万4,000円となった

に
ぎ
わ
い
の
森

事
業
の
評
価
と

チ
ェ
ッ
ク
は
、

こ
れ
か
ら
が
大
事

Ｑ　オープン当初の雇用数は。また出店者の市民税
の納税先はいなべ市か。

Ａ　総数で44人、そのうちいなべ市内者31人。
　　出店者が個人であれば事業の主体となる所での

納税となるが、個々の住所地については調べてい
ない。

Ｑ　既存の店に与える影響を知るためにも、来客者
が市内か市外かなどアンケート調査等を行なうこ
とが必要では。

Ａ　調べるにもコストや人件費がかかる。今は駐車
場の案内など、職員が残業状態となっているので
その余裕はない。

Ｑ　来客者の安全を考え熱中症への備えはあるか。
　AEDは設置されているか。
Ａ　日除けとして大型テントを設置しているが、今

後さらに増やしたい。
　　AEDはシビックコアにあるが、店舗への設置

は運営協議会等で考えたい。

地域おこし協力隊（ヘルスツーリズム）
事業に関する会計処理を問う
Ｑ　事業は平成30年10月で打ち切られ、未執行
となった5カ月分54万円の戻入処理は。

Ａ　補助金として精算したので戻入処理は不要。Ｑ　施設ごとの月額使用料と契約期間は。
Ａ　キッチュ エ ビオ いなべヒュッテ14万6,600

円、ロブいなべヒュッテ3万8,000円、食肉加
工 屋FUCHITEI 13万8,000円、 ｒ26（ エ ー ル
ヴァンシス）13万8,600円、魔法のパン13万
2,000円。協定により使用期間10年と定め更新
可能。

Ｑ　撤退等の場合の保証金および備品の修繕費用負
担はどう定めたか。

Ａ　ふるさと応援基金として月額使用料3カ月分を
確保している。覚書により厨房機器等の負担およ
び買い換えは原則として出店者。

にぎわいの森
（2019年7月7日　日曜　午後3時30分撮影）
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自衛隊三重地方協力本部との覚書

衣
きぬ

笠
がさ

民
たみ

子
こ

日本共産党いなべ市議団

個
人
情
報
提
供 

本
人
の
同
意
は
あ
る
か

答
／
同
意
は
な
い

市
民
の
プ
ラ
イ
バ

シ
ー
や
情
報
の
保

護
に
慎
重
に
な
っ

て
欲
し
い

Ｑ　自衛隊員募集のために提供している情報は。
Ａ　住所、氏名、生年月日、性別。

Ｑ　対象年齢は。
Ａ　１８歳。平成３０年度は２０歳と２６歳も。

Ｑ　提供方法は。
Ａ　住民基本台帳システムから対象者を抽出し、作

成した一覧表を紙媒体で提供。

Ｑ　本人が個人情報を提供されていることを知って
いるか。

Ａ　知らない。

Ｑ　全国市町村の提供状況は。
Ａ　平成２９年度、紙媒体が約３６％、閲覧が約５

割、未取得が約１割。

Ｑ　防衛大臣は提供を求めるだけで、決めるのはい
なべ市の権限。紙媒体での提供を決めているのは
なぜか。

Ａ　防衛大臣から要請があったから。

Ｑ　自衛隊三重地方協力本部との覚書に提供情報の
複製をしないとなっている。ハガキに印字するた
めに紙媒体の情報を電子媒体に複製して出力して
いるのではないか。確認は。

Ａ　必要ない。

国民健康保険料 子どもの均等割減免を
Ｑ　中学校卒業まで、高校卒業までの均等割を全額
免除する場合に必要な金額は。

Ａ　それぞれ約1,420万円、約1,830万円。

Ｑ　子どもの均等割全額免除で保険料はいくら引き
下げられるか。

Ａ　子ども１人では2万9,000円、２人では5万
8,000円、３人では8万7,000円。

Ｑ　他の健康保険は子どもの保険料はかからない。
国民健康保険料は協会けんぽの約２倍。子どもの
均等割減免は、高すぎる保険料を引き下げる手だ
ての１つ。にぎわいの森がにぎわい、いなべ市に
注目が高まっている今、子育て応援の施策を打ち
出し移住・定住に結びつけるべき。子どもの均等
割減免を提案するがどうか。

Ａ　貴重な意見として聞いておく。
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近藤英昭さんが逝去

議会広報編集委員会 視察研修（静岡県菊川市 ５月１６日）

「いなべ市議会だより よむギカイ」さらなる飛躍を
　菊川市は、静岡県西部に位置し、人口約４万
7,000人の市。思い切った議会だよりのリニュー
アルに取り組んだ先進地。広報編集委員会では、

「いなべ市議会だより　よむギカイ」のさらなる飛
躍を目的に視察研修を行った。
　菊川市議会では、議会改革の一環として、まず

「市議会の活動に関する市民アンケート」を実施し、
議員や議会が市民にどう映っているかの実態把握を
行った。結果、議会のことを知って欲しい、議会に
関心を持って欲しい、信頼される議会でありたいと いうことは伝えていかないと得られない、だから

「分かりやすく伝えることが重要」という発想から
始まっている。
　巻頭に特集記事として、いろいろな団体とテーマ
を決め懇談をして対談形式のインタビュー記事を
掲載している。また、裏表紙には、「きかせてママ
の声」として若い子育てママの声を子どもと一緒に
撮った写真とともに掲載することで、今まで接点が
少なかった層にアプローチしている点が優れている。
これはいなべ市議会だよりにまだ無い点であり、委
員が団体と連絡を取り、内容を決め、インタビュー
にも自ら出かける点は、機動力の高さに感服した。
全ページカラーのため、挿入された写真が見やすい。
　今回の視察研修を通じて、今後市民との接点を深
めていくことを見据えた場合、議会だよりの紙面改
革は議会改革と一体であることを強く感じた。

　令和元年６月３０日、市議会議員の近藤英昭さん
（６９歳）が逝去されました。
　近藤さんは、平成２９年１１月の選挙で初当選され、
地域の発展のために力を注がれました。
　市議会においては、総務経済常任委員会、議会広報
編集委員会に在籍し、いなべ市議会の発展に貢献され
ました。
　心よりお悔み申し上げます。
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９月定例議会について
　９月定例議会は８月３０日（金）から開会の
予定です。
　詳しくは、ホームページで確認していただ
くか、議会事務局までお問い合わせください。

市議会では本会議の開催日に傍聴席を開放しています。
６月定例会から新庁舎議会棟での開催となりましたので
お気軽にお越しください。

（受付場所：いなべ市役所議会棟 ２階）

〒511-0498 三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL 0594-86-7848　FAX 0594-86-7872
http://www.city.inabe.mie.jp/~gikai/

いなべ市議会 議会事務局

　緑の美しい季節となりました。緑豊かな新庁
舎で初めて行われた議会の様子をお知らせしま
す。
　議会開会前、こけら落としとして、いなべ市
出身の津軽三味線奏者池田貴彦さんの軽快で力
強い演奏が行われました。６月定例会は、審議
された議案は８議案と少ないながらも、本会議、
各委員会で活発な議論が新しい議会棟で繰り広
げられ、多くの傍聴者にお越しいただきました。
その様子の一端を紙面でご覧ください。
　今回の表紙では、にぎわいの森を空からご覧
いただけるようにしました。にぎわいの森の散
策とともに、議会の傍聴にもお気軽にお越しく
ださい。

編 集 後 記

ク イ ズ

※政務活動費交付額は会派所属議員数×30,000円×12カ月で計算しています。

（単位：円）平成３０年度　政務活動費収支報告
　　　　　　　会派名
項　目　　　　　　　

政和会
（4人）

いなべ未来
（4人）

創風会
（4人）

かがやき
（3人）

日本共産党
いなべ市議団

（2人）
交　付　額 1,440,000 1,440,000 1,440,000 1,080,000 720,000

支出内訳

調査研究費 310,000 264,498 454,534 3,078
研　修　費 205,048 596,884 67,636 475,624 67,700
広　報　費 185,652 151,146 834,966 521,325 378,829
広　聴　費 3,772
資料購入費 17,760 4,900

支 出 合 計 700,700 1,012,528 1,360,908 1,017,787 451,429
返　納　額 739,300 427,472 79,092 62,213 268,571

応 募 方 法

問3

問2

問1

答えはすべて「紙面の中」にあります。
ぜひ、ご応募ください。

今回、何人の議員が一般質問を行ったで
しょうか。

①１０人　②１１人　③１２人

委員会での主な質疑で、いなべ総合病院
の医師確保が審議されました。
単年度ごとに何人の医師の確保を目指し
ていますか。

○人以上

総括質疑で話題になった、学力フォロー
○○○事業。
○に入る言葉はなんでしょうか。

　官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」・「自治
会」を記入してお送りください。正解者の中から抽選で
１５人の方に「図書カード」をプレゼントいたします。
☆あて先
　〒５１１－０４９８　いなべ市北勢町阿下喜３１番地
　いなべ市議会 議会事務局
☆締切日　令和元年８月１９日（月）《当日消印有効》
※応募いただく「はがき」のスペース（空白）に、「議会

だより」や「議会」に対するご意見やご感想もぜひお
書きいただき送付ください。

　なお、「はがき」にご記入いただいた個人情報につき
ましては、目的以外に一切使用いたしません。（当選
者発表は次号で自治会名と氏名を公表させていただき
ます。また、いただいたご意見、ご感想は次号で掲載
させていただきますが、すべてを掲載できない場合が
あります。）
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令和元年8月1日 発行　発行/いなべ市議会　編集/議会広報編集委員会

議会棟こけら落としいなべの季節便り


